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令和６年３月吉日 

西東京市立東伏見小学校 

PTA 会長 佐藤 存美 

 

令和５年度 第３回 運営委員会報告書 

令和５年度 第３回運営委員会 

◼ 日時：令和６年３月１１日（月） １０：００～１０：４５ 

◼ 場所：２階ランチルーム 

◼ 出席者：副校長先生、今年度 PTA 役員、次年度 PTA 役員、学年部長、学年部員、 

校外部部長、卒対委員長、運協会長、ベルマーク委員長、育成会会長 

（校長先生は、市内校長会のため欠席でした。） 

◼ 第３回運営委員会が開かれ、上記の項目の通り議事が進行されました。 

 

１. PTA 会長より 

一年間、皆さまには PTA 活動に、ご協力ご理解をいただきまして、本当にありがとうございま

した。 

東伏見小学校 PTA は、主に以下の５点の活動をしています。１つ目は１３地区２４班の地区班

を取りまとめる校外部。２つ目は学年部行事、係・お手伝い等を取りまとめる学年部。３つ目はこ

の運営委員の開催。４つ目は学校以外の地域の団体との連携。例えば、運協（校庭・体育館を利用

するママさんバレー、剣道、少年野球などの８団体の取りまとめ。放課後子ども教室の運営）、育

成会、くじら山、おや²クラブ、おやくじらなどの団体です。５つ目は、わくわくこどもまつりの

主催です。その他にも各役職ごとに、様々な会議に出席しています。 

皆様からの PTA 会費は、主に卒業時の卒業証書ケース代として使われ、他にも PTA 保険、入
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学時のお祝い、学年部行事、ベルマーク委員会、校外部、PTA サークルなどの活動にも使われて

います。 

昨今、近隣の小学校では、PTA の解散や縮小の話を聞きますが、PTA は、お子さまたちの学校

生活に深く関わっており、上記で説明したような、さまざまな活動を一つひとつ精査していかない

と、簡単になくすことはできません。その代わり、今年度は、保護者の方の負担を軽くするべく、

会則変更等、大きな見直しをしました。校外部、学年部行事、係やお手伝いの見直しをして、来年

度からは、保護者の方の負担を軽くすると同時に、PTA 会費を 300 円減額し、年間ひと家庭に

つき 1500 円とすることも決まりました。 

また、各種大きな変更をしましたので、それらを見守る意味で、今年度の三役は、来年度も三役

をさせていただきますので、引き続きよろしくお願いいたします。 

PTA は、お子さまたちが、安全に、楽しく学校生活を送っていくうえで、大きな役割を果たし

ておりますので、今後ともご理解、ご協力をお願い致します。 

 

２. 校長先生より 

 いつも学校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。 

さて、今年度も残り２週間となりました。学校では、６年生を送る会など、卒業、進級に向けた取

組が進んでいます。 

今年度は、５月に新型コロナウイルスが感染法上の５類に位置付けられたことにより、学校生活

にも「日常」が戻ってきました。学習活動、学校行事で、充実した取組が図られたことと思います。 

ＰＴＡの活動も、今年度は通常に戻り、さぞお忙しかったことと思います。子どもたちのために

ご尽力くださりました、ＰＴＡ会長佐藤様をはじめとするＰＴＡ役員の皆様、ＰＴＡの会員の皆様

には、様々な形でご支援をいただき、ありがとうございました。 

 

 ３. 副校長先生より 

 本日はお忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。本年度もＰＴＡ会長様を中心に副

会長様、役員の皆様のお力添えのおかげにより、子どもたちが大きな事件や事故もなく、毎日笑顔

で楽しく学校生活を送ることができました。 

 今年度は、PTA 行事や PTA 組織運営など、様々な課題点等を精査し、保護者の方々が子ども

たちの成長を実感できるように、「より参加しやすく、活動しやすい東伏見小学校 PTA」に向けて

取り組んでいただいた１年になったと思います。 

 時代の流れや価値観の多様化などの影響で、全国の学校 PTA 組織の中には、活動を縮小または

廃止しているという話も聞こえてきます。 

 その中で、本校の PTA は、PTA 会長・副会長を中心に、役員の皆さまが一致団結し、絆を深

め、さらには地域の方々も巻き込みながら、より充実した組織に毎年更新されています。PTA 役

員の皆さま、それを支える保護者や地域の皆さまは、東伏見小学校にとって、かけがえのない財産

であり、誇りです。心から感謝申し上げます。 

次年度も引き続き、子どもたちの幸せと充実した学校生活のために、皆様のお知恵とお力をお貸し

いただければと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。 
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４. 副会長より 

【学年部】 

本日、運営委員会後に第４回学年部会を開催予定です。簡単に今年度の振り返りをした後に、

学年ごとに新年度の委員、係の名簿作成、見守り隊カレンダーの作成、印刷、担任の先生への配

布依頼をする予定です。 

会則変更で、委員、係の人数を「各学級より２名」だったところ、「各学年より学級数×２名」

としたことで、クラス編成がわかる前の年度内に新年度の係を決められるようになりました。 

今までは４月に係決めをしていましたが、年度内の１月下旬から２月中旬にかけて、下の学年か

ら順に google フォームアンケートを実施し、各学年部の皆さんに集計結果を見ながら係を振り

分けていただきました。 

また、係の回数を１児童につき１回だったものを１家庭につき１回にしたので、係を割り振る

数が全体で約８０人程減りましたが、問題なく割り振れたと思います。 

係決めについての方法や実施時期など、大きな変更があり手探り状態ではありましたが、スム

ーズに進められたと思います。 

１年間、学年部の活動にご理解、ご協力をいただきありがとうございました。 

【校外部】 

R6 年度より、地区班編成変更をスムーズにするため、また、より意見を反映させる体制を整

えるため、校外部の役職担当を地区班班長による輪番制から PTA 活動として組み入れることと

なりました。 

1/11 に、会則変更に伴う臨時総会のお知らせを配布し、1/22 に投票締切、賛成１７４名・

委任５３名・反対０名で、会則変更が可決されました。会則変更案の作成や、投票に際しては、

地域の方々や PTA 役員経験者の方々からもたくさんアドバイスを頂き、会員の皆様にも期間内

の投票にご協力頂きました。ありがとうございました。 

 

 

５. 各部委員会より 

■ 学年部 

【活動実績】 

◎文房具の配布 

〇１２月１５日（金） 

学年費の還元のために残っている学年費で全校児童に赤ボールペンと消しゴムを配布いた

しました。 
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◎学年部会（臨時）の開催 

〇１月１９日（金）、２２日（月）どちらかに出席 

次年度の委員・行事お手伝い係選出方法についての説明 

・google フォームアンケートの説明 

・今後の流れや学年部員の仕事内容についての説明 

 

◎委員・行事お手伝い係アンケートの実施 

〇１月３０日（火） 

「令和６年度 委員・行事お手伝い係の選出について」お手紙を保護者の皆様に配布 

 

〇１月３１日（水）～２月１９日（月） 

アンケート実施 

➀１月３１日（水）～２月５日（月）  １・２年生 

②２月６日（火）～２月１２日（月）  ３・４年生 

③２月１３日（火）～２月１９日（月） ５年生 

３回に分けて、お子さん１人につき１回、アンケートに回答していただきました。 

 

〇２月８日（木）～２月２８日（水） 

集計 

＜１年生＞ ２月８日（木） 

＜２年生＞ ２月１４日（水） 

＜３年生＞ ２月２１日（水） 

＜４年生＞ ２月２０日（火） 

＜５年生＞ ２月２８日（水） 

 

〇２月２９日（木）～３月８日（金） 

全学年の振り分けた委員・行事お手伝い係の確認 

委員・行事お手伝い係名簿の作成 

 

〇３月９日（土）～３月１５日（金） 

委員・行事お手伝い係名簿の確認、見守り隊カレンダーの作成、担任へ提出 

（氏名が記載されているため、担任経由で配布していただく） 

 

〇３月１９日の週 

担任より委員・行事お手伝い係名簿の確認、見守り隊カレンダー（該当者のみ）を配布し

ていただきます。 

 

【活動予定】 

◎新１年生の委員・行事お手伝い係アンケートの実施 

 

〇４月８日（月） 

「令和６年度 委員・行事お手伝い係の選出について」お手紙を保護者の皆様に配布 
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〇４月８日（月）～４月１１日（木） 

アンケート実施 

 

〇４月１１日（木） 

集計 

 

〇４月１２日（金） 

保護者会にて学年部・ベルマーク委員を決定 

 

今年度は、学年行事の開催方法や学年費の使い方の変更、また、委員・係の選出方法の変更を

実施してきました。先生方や保護者の皆様のご理解・ご協力のおかげで対応できたと感じていま

す。ありがとうございました。 

 

■ 校外部 

 12 月 20 日～23 日・・・年末特別警戒パトロール実施 

 

1 月 9 日～11 日・・・・3 学期集団登校 

 

2 月 17 日・・・・・・・学校安全連絡会、第 2 回校外部会開催 

 

3 月 1 日・・・・・・・・第 4 回交通安全協力員会議 

 

◎来年度の集団登校について 

来年度の 1 学期集団登校は 4 月 9 日～11 日 に実施する予定です。 

 

◎今年度の校外部活動も終わろうとしています。各地区の班長・副班長さんには多大なご協力をい

ただき感謝しております。また保護者の皆様、 地域の皆様、校外部活動へのご協力ありがとう

ございました。 

 

 

■ 卒業対策委員 

 

 11 月 13 日  「卒業対策費二回目集金のお願い」配布 

 

12 月 17 日  アルバム業者へ 2 回目の支払い（３０万） 

 

1 月 15 日  「DVD 個人情報取り扱いについて」配布 
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      16 日  次年度卒業対策委員へ引き継ぎ 

 

2 月 3 日  試作アルバムの差し替え作業 

 

 10 日  試作アルバムの差し替え作業 

     DVD 業者（リズムフィルム）との打ち合わせ 

 

     13 日  「記念品 DVD を Blu-ray に変更する方へのお知らせ」配布 

 

14 日  コサージュ納品・検品 

 

 17 日     試作アルバムの差し替え作業 

 

22 日  コサージュの代金支払い 

 

3 月 2 日  Blu-ray の追加料金の集金 

 

 11 日    卒業アルバムおよび記念品の受け渡しについて」配布 

 

【今後の予定】  

 アルバム業者へ 3 回目の支払い 

 生花店に発注・納品・支払い 

 DVD 業者に発注・納品・支払い 

 6 月 卒業アルバム・集合写真・DVD の納品・検品予定 

 7 月 卒業アルバム・集合写真・記念品 DVD 配布予定 

  

■ ベルマーク委員会 

1/29(月)第 3 回集計を行いました。 

 

集計結果は以下の通りです。 

ベルマーク 6,900 点（暫定） 

テトラパック 576 点 

 

以上を持ちまして、今年度の集計は終了致しました。 

1 年間、ご協力ありがとうございました。 

 

引き続き、来年度もベルマーク、テトラパック、インクカートリッジ集めのご協力をお願い致し

ます。 
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６. 育成会より 

 

〇イベント事業は２学期（年内）に終了。 

 

〇３学期の活動は、決済報告など、市への報告も完了。（承諾された） 

 

〇来年度、５月８日（水）第１回育成会総会を開催予定。 

 イベント（行事）については、昨年度同様の規模での開催を予定。 

 

 

 

７. 学校施設開放運営協議会（運協）より 

 12 月９日にクリーンデー(体育館・学校周辺のごみ拾い)を行いました。 

今年度は、大人と子供合わせて 120 名を越える方々に参加して頂き無事に大掃除を終えるこ

とができました。 

副校長先生をはじめ、PTA 役員の皆様や保護者の皆様にも協力をして頂き、本当にありがとう

ございました。 

 

また、今年度の放課後子ども教室は 3 月 18 日（月）が最後となります。コロナ禍、インフル

エンザなど様々な学校状況をみながらの開催してきました。 

6 月から従来行われていた大道芸教室、スポーツ教室を再開し、9 月から折り紙教室が復活。

そして 11 月からは新たにバスケットボール教室を開催し、1〜4 年生を中心にではあります

が、学年を越えて仲良く、楽しく、元気に放課後のひとときを過ごしています。 

来年度の登録は 4 月半ばの予定(新 2〜6 年生対象。新 1 年生は 9 月に登録予定）です。開催

曜日、時間は今年度と同じように考えています。 

来年度も楽しく参加してもらえるように、保護者の皆さんからもご意見等がありましたら、

PTA 運協担当までよろしくお願いします。 

 

今年度も PTA の皆様には、ご理解ご協力をいただき、ありがとうございました。 

来年度も、校庭解放事業・放課後子ども教室事業を東伏見小学校の子どもたちのために。また、

施設開放事業を、地域の皆様や東伏見小学校の子どもたちのために行ってまいります。 

 今年度同様、変わらずのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

８. 会計より 

① 令和 6 年度予算（案）について報告 

来年度予算について、皆様から集める PTA 会費が 1,500 円に変更になりました。それに伴

い、事務機器購入積立金の予算額を 50,000 円に減額、消耗品費については物価高騰に伴い



8 

予算を増額しております。学年部予算は学年部行事が縮小されたため、今まで児童一人当たり

350 円で予算計上していたところ、100 円に変更しました。 

 

② 活動中の現金・金券類受領について 

PTA 役員、各部・委員会の方々へお願いです。活動中に現金・金券類を頂くことがありました

ら、PTA 会計まで遅滞なくご報告をお願い致します。 

 

③ 新 1 年生のお祝い品について 

例年通り「連絡帳」を発注致します。2 月に副校長先生にお願いしました。 

 

 

④ 後期会計監査について 

3 月 19 日（火）に予定しています。 

本日、精算最終日となります。運営委員会終了後、精算を行います。 

 

 

９. 書記より 

ひろばの原稿の送付がまだの方は本日運営委員会後に送信をお願いいたします。 

PTA 総会の議案書（今年度活動報告書）をメールにて送付ください。 

注意点などは運営委員会のおしらせに記載してありますのでご確認ください。 

メール本文に書かずに、添付する形でお願いします。頂いたものをそのまま印刷します。 

ご協力をお願いいたします。 

 

 

１０．原稿の提出について 

 来年度の運営委員会原稿の提出も運営委員会の約１週間前に行われる役員会の前日までに提出

をお願いしたいと思います。 

 理由としまして、役員会で各委員からの報告の確認をさせていただきたいということ、もし内容

の中にイレギュラーなことがあった場合はその委員会の方と話し合い、必要があれば学校側と相談

させていただき話を煮詰めてから運営委員会に臨みたいからです。 

 諸事情等により間に合わないこともあると思いますので、その際は一度ご連絡をいただければと

思います。 

ただしイレギュラーな事柄があった場合は期日までに必ず連絡をお願いいたします。運営委員会

を待たずに連絡していただいても結構です。 

 来年度も原稿作成へのご協力とご理解のほどよろしくお願いいたします。 
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１１. 役員選考より（校外部副会長） 

 

１１月１４日 役員選出に関するアンケートを配布 

 

１２月１３日 令和６年度の PTA 立候補者が揃ったため、PTA 選出のくじ引きがなくなった

ことをメールで報告 

 

１月２０日 互選会・新役員と顔合わせ 

 

２月１６日 令和６年度 PTA 役員及び会計監査の候補者のご報告を配布 

 

１２. 避難所運営協議会より 

11 月 27 日避難所運営協議会に出席し、アクションカードを活用した避難所開設についての話

し合いに参加しました。それを踏まえて、２月２４日（土）に３校（東伏見小、保二小、柳沢中）

合同の避難所開設訓練をしました。発災時に、どのように校庭へ避難者を誘導するのかのシュミレ

ーション、発電機と応急給水用のスタンドパイプの取り扱いを、市の危機管理課の方に教えていた

だきました。 

 

１３. Ｐ保連より  

 11 月 16 日（木）「市長・教育長と西東京市立小中学校 PTA・保護者の会連絡会との懇談会」

に出席しました。小中学校全体要望に対する回答はありましたが、各学校に対しての個別の回答は、

まだありませんでしたので、来年度以降、回答があり次第、お伝えいたします。 

 また、前年度要望の「東伏見小周辺の石神井川沿いの足下灯」について、市から個別に回答があ

りました。管理している東京都としてはライトをつけるつもりはないが、市民からの要望が多数あ

り、都の許可を得て、市の道路課が足下灯を試験的に設置したとのことでした。P 保連の要望が通

ったわけではありませんでした。 

 

１４. 出前児童館について 

 来年度も今年度と同様、火曜日・水曜日・木曜日に実施します。 

 

１５. PTA 総会について 

令和６年度は、４月 24 日（水）に書面にて開催いたします。 
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１６. その他 

 ●卒業式、入学式 

  PTA 会長が、PTA を代表して出席します。 

 ●PTA 室予約 

  今後も引き続き、タイムツリーアプリにて管理します。 

 ●配布物 

   PTA 会長名を記載する配布物については、会長へ提出をお願いします。配布物を、PTA 室

の「会長」の引き出しに入れて下さい。また、会長名の下に、各担当者の名前を記載して下さ

い。各委員会、部の引継ぎでもお伝えください。 

 ●免除規定 

   今まで、PTA 役員経験者は、卒業対策委員について「１家庭単位で次年度免除」となって

おりましたが、「１家庭単位で永久免除」とすることにしたいと考えております。従来も、実

質、永久免除の対応をしてきたため、この会議に出席している皆様の承認を得たうえで、来年

度以降、変更いたします。 

 ●目安箱 

   先日の校外部会において、「匿名で意見を伝えることのできる目安箱を作ってほしい」との

要望がありました。学校と PTA で検討した結果、目安箱の設置は管理が難しいため、匿名で

のご意見等は、学校宛てのメール、もしくは PTA までお気軽にメールをいただければと思い

ます。 


